

# DAIGO

八代市立第五中学校  
学校だより  
令和6年10月24日  
文責：校長



Dream (夢)・Advance (前進)・Innovation (創造)・Growth (成長)・Originality (自分らしさ)

学校教育目標：「生徒の夢を育み、生徒と地域の未来を創造する教育～成長を実感できる学校～」

## 2年生「職場体験」～働くこと・自分の将来について考える～

10月22日(火)と23日(水)の2日間、2年生の職場体験を実施しました。1学期の職業講話に始まり、体験先への電話や事前訪問等の準備を整え、体験学習に臨みました。一人一人がそれぞれの職場で貴重な体験ができたのではないのでしょうか。お忙しい中に受け入れていただいた事業所の方々には感謝の気持ちでいっぱいです。「働く」と一言と言ってもいろいろな意味があります。保育園や接客業、飲食店や公共の施設等、様々な仕事・業務がありますが、共通して言えることは「誰かのために自分のできることをする」、すなわち「端(はた)を楽(らく)にする」ということではないのでしょうか。人は周囲の人から支えられ、周囲の人を支えながら生きていくのだと思います。そして、その営みが世の中を成り立たせているのだと思います。礼儀や協調性を含め、これからも健全な勤労観を育んでいって欲しいと願います。



## 3年生「租税教育」～税制と八代市の財政について考える～

今年度、本校は「租税教育実践校」の委嘱を受けています。6月には税理士の方をお招きして全校生徒で「租税教室(講話)」を実施しました。また、社会科の歴史的分野では古代や中世、近世や近代の税制について学習をしてきています。「租・庸・調」「班田収授法」「太閤検地」「地租改正」など、聞いたことがあると思います。税の制度は歴史とともに変化してきています。10月22日(火)は3年生の公民的分野で「地方財政」について学習をしました。この日は八代市財政課の塚本様をゲストティーチャーとしてお招きし、財政について話をいただきました。八代市の年間予算(歳入・歳出)や八代市の重点政策等について詳しく説明をいただいた後に、グループに分かれて優先してほしい政策について話し合いました。各グループで熱心に話し合いが行われ、それぞれ理由・根拠や具体的な取組について発表しました。塚本様からはそれぞれの意見に対して丁寧なお返しをいただくことができました。今後はそのアドバイスを受け、次の授業につなげていく予定です。続きは後日改めてお伝えします。



## 第2回クリエイト・ハピネス ～みんなで地域の清掃活動～

10月21日(月)は生徒会主催の第2回クリエイト・ハピネスが行われました。10月19日(土)に球磨川河川敷にて実施された「全国花火大会」後に高田校区をきれいにしようということで6校時の時間を活用して清掃活動をしました。副会長の西恭太朗くんからの趣旨説明後、専門委員会ごとにコースに分かれて学校を出発しました。予想よりゴミは少なかったのですが、空き缶を含め、結構な量のゴミが集まりました。地域がきれいになったと同時に、ゴミを捨てないように心がけるという意識も高まったのではないかと思います。豊かな自然と歴史が残る高田校区をこれからもきれいに、そして大切にしていってください。



今週のある朝、正門で登校してくる生徒たちに挨拶をしていると、武道場裏の自転車が1台倒れていることに気づきました。自転車を元通りにしようと置き場に行くと、倒れていた自転車をさりげなく立ててくれた生徒がいました。「ありがとう」と声をかけると、「いえいえ」と清々しい表情で昇降口に向かっていきました。優しい五中生が育っていることを嬉しく思うと同時にほっこりとした気分になりました。

